
 
 
 
 
 
 

 
 
TOP 7.5.8:  
Bericht der Vorsitzenden der Landesrechtskommission  
zum Verbandstag am 3. Juni 2023 in Auerbach 
 
 
Von Seiten der Landesrechtskommission gibt es erfreulicherweise wenig zu 
berichten. 
 
In der Saison 2021/22 (letzte Corona-Saison) gab es keinerlei Streitigkeiten aus 
dem Spielbetrieb. 
 
In der Saison 2022/23 kam es aus der Oberliga zu 2 Widersprüchen wegen nicht 
ausreichender Schiedsrichtermeldungen, die sich nach meinem Kenntnisstand 
erledigt haben dürften, sowie zu einem Berufungsverfahren wegen 
unzureichender Hallenbeleuchtung. Dieses Verfahren konnte in der 
Berufungsinstanz durch einen Vergleich abgeschlossen werden. 
 
Nach Einführung des digitalen Spielberichtsbogens sind glücklicherweise die 
Zeiten von Streitigkeiten betreffend falsche Trikotnummern vorbei, die immer 
einen Großteil der Verfahren ausmachten. Ich hoffe, daß es auch in Zukunft 
wenige Anlässe geben wird, die die Tätigkeit der Verbandsgerichtsbarkeit 
erforderlich machen. 
 
Ich darf sodann mitteilen, daß ich meine Tätigkeit als Vorsitzende des 
Verbandsgerichtes zum diesjährigen Verbandstag nach langen Jahren beenden 
werde. Es ist an der Zeit, daß Jüngere diese Aufgabe übernehmen. Insoweit freue 
ich mich sehr, daß eine potentielle Nachfolgerin gefunden werden konnte, die 
bereit wäre, das Amt fortzusetzen, wenn sie gewählt würde. 
 
gez. Bärbel Ziegler-Kämmle 
Vorsitzende der Landesrechtskommission 


